

Escuchar este artículo

El Cauca sigue bajo amenaza de los grupos armados ilegales

Mayo 21, 2020 - 11:45 p. m. |

Por: Redacción de El País

“Desde hoy hay toque de queda indefinido en los municipios de Toribío, Corinto, Miranda, Caloto, Santander de Quilichao, Caldono, Jambaló, El Tambo, Silvia, Suárez, todo es por la salud de la comunidad, no dejaremos ni entrar ni salir civiles en estos municipios por el bien de todos, estar en las casas, el que no acate las normas, nuestros hombres les impondrán un castigo y una multa”.

Ese es un aparte de un panfleto que empezó a circular en los municipios del norte del Cauca desde inicios de la cuarentena obligatoria decretada por el Gobierno Nacional por la emergencia sanitaria de la pandemia del Covid-19.

Y aunque nadie sabe bien de dónde provienen los mensajes y las amenazas, pese a que en los panfletos hay logos o nombres de las disidencias de las Farc y de la guerrilla del ELN, lo cierto es que esto ya ha cobrado algunas vidas y tiene a esta parte de la región en una zozobra permanente.

Solo la semana pasada, en el barrio Gustavo Mejía, ubicado a la salida de Corinto hacia Padilla, fueron asesinadas tres personas que departían en un vivienda. Algunos comuneros dijeron que la masacre habría sido por desobedecer la orden de permanecer cada uno en sus respectivas casas.



Norte del Cauca. Grupos armados ilegales imponen una especie de toque de queda en municipios como Toribío, Corinto, Miranda, Caloto, Santander de Quilichao, Caldono, Jambaló, El Tambo, Silvia y Suárez.
Archivo El País

NOTICIAS RELACIONADAS



Por esos días, un hombre y sus dos hijas menores fallecieron tras un ataque armado registrado en el barrio El Diamante de Suárez. Al parecer, el hombre incumplió el toque de queda de las disidencias, y salió de su vivienda entre las 2:00 p.m. y las 8:00 a.m.

Lea además: [Indígenas bloquean la vía Panamericana en protesta por insultos de contratista del Gobierno](#)

Y los casos se han repetido en varios municipios. Incluso, el defensor del Pueblo, Carlos Alfonso Negret, alertó del incremento de las acciones armadas de grupos al margen de la ley como el ELN y las disidencias de las Farc en el departamento del Cauca, en medio del aislamiento social.

“Están instrumentalizando a los líderes comunitarios, obligándolos a transmitir las órdenes de ellos, y ese escenario es muy peligroso porque ponen en riesgo la vida de los representantes de las comunidades, más ahora en medio de la cuarentena, por eso ya alertamos de la situación para que las instituciones tomen las correspondientes acciones”, dijo Negret.

Pero el tema es tan delicado, que hasta algunos funcionarios públicos están acatando las presuntas órdenes de toque de queda, por seguridad de ellos mismos, sus familiares y por no exponer a sus comunidades.

Un concejal de Suárez, por ejemplo, sale hasta las 2:00 p.m., de ahí se va para su casa hasta el otro día. Varios de sus colegas están haciendo lo mismo.

“A la zona han llegado varios panfletos con amenazas y mostrando un supuesto desacuerdo con la administración local por las medidas tomadas para evitar la propagación del Covid-19. Incluso a varias personas las están extorsionando. La angustia es permanente”, dijo alguien que vive en el municipio.

A toda esta situación se le sumó esta semana las denuncias de Lucy Amparo Guzmán, alcaldesa de Santander de Quilichao, y cuatro mujeres de su gabinete, quienes fueron amenazadas a través de Facebook y WhatsApp, al parecer para que levanten la medida de Pico y Cédula que hay en ese municipio.

“Desafortunadamente estamos recibiendo amenazas de grueso calibre por medio de perfiles falsos en redes sociales y números desconocidos. Con un agravante, estas amenazas tienen una connotación misógina, de violencia machista y discriminatoria”, señaló la Alcaldesa.

Alcaldesa de Santander de Quilichao denunció amenazas por redes por medidas contra Covid-19



Disidentes aterrizan en Argelia, Cauca, buscando a excombatientes de las Farc



Las autoridades ya tienen el material y la denuncia y trabajan para esclarecer el hecho y determinar si estas amenazas hacen parte o no de las otras que atemorizan al norte del departamento

Santander de Quilichao, Cauca, cuenta con más de 113 mil habitantes y tiene líos de seguridad como presencia de grupos armados ilegales, minería ilegal, entre otros.

Conecta con la verdad. Suscríbete a elpais.com.co

0 VER COMENTARIOS ▾

AHORA EN PORTADA



▶ COLOMBIA

"Este no es un momento para generar divisiones": Gabriel Velasco



▶ VALLE

Las ayudas que recibieron 2500 obreros de la construcción en Valle, Cauca, Nariño y el Eje Cafetero



▶ ECONOMÍA



▶ JUDICIAL



▶ COLOMBIA



▶ VALLE

"En esta crisis se ha demostrado la solidez de la banca": presidente de la Asobancaria

El Cauca sigue bajo amenaza de los grupos armados ilegales

Corte Suprema "acata, pero no comparte" decisión sobre el caso de Andrés Felipe Arias

Intensificarán controles en vías del Valle este puente festivo para evitar casos de Covid-19



▶ ENTRETENIMIENTO

Fenómeno ovni renace en medio de la cuarentena: películas y series para ser 'abducido'



▶ VÍDEOS

Mascotas y Covid-19: los mitos y aclaraciones de los expertos

MAPA DEL SITIO

SERVICIO AL CLIENTE	SECCIONES	TEMAS	MULTIMEDIA	REPORTAJE 360	CLASIFICADOS
Anuncie	Principal	Pico y Placa en Cali	Destacados	Oiga mire vea	Edictos El País
Suscríbase o renueve su suscripción a El País	Cali	América de Cali	Videos	Cali, una industria salsera	Venta de Casas
Faqs Registro	Valle	Deportivo Cali	Fotos	Cali, la ciudad que no duerme	Venta de Apartamentos
Faqs suscripciones digitales	Opinión	Liga Águila	Infografías	La Hoja Sagrada	Alquiler de Casas
Usuarios registrados vs suscriptores digitales	Colombia	Copa América 2019	Especiales	Detrás del camuflado	Venta de Lotes
Contáctenos	Economía	Fútbol Internacional	ESPECIALES	CLUB SELECTA	Alquiler de Apartaestudios
Iniciar sesión	Deportes	Maurice Armitage	Feria de Cali 2018	Automotriz	Alquiler de Locales
Regístrese	Judicial	COPA AMÉRICA 2019	Venezuela, crimen sin frontera	Calzado y Ropa	Bolsa de empleos
Información de versión móvil	Mundos	Calendario	Por Cali lo Hago Bien	Descuentos en restaurantes	Negocios establecidos
Ir a versión móvil	METRO X METRO	Selección Colombia	Cali Sabe Bien	Descuentos en Entretenimiento	Prestamos e hipotecas
Versión iPad	Vivienda nueva	Videos de la Copa	Río Cali	Descuentos en Salud y Belleza	Perros y mascotas
Síguenos en facebook	Proyectos de vivienda nueva en Cali	PLAN CIUDAD	500 empresas más Exitosas del Valle	Deportivo	Publicar aviso clasificado
Síguenos en Youtube	Proyectos de vivienda nueva en Jamundí	Eventos en Cali	Cali se Ve		AUDIENCIAS
SERVICIOS	Proyectos de vivienda nueva en Palmira	Restaurantes en Cali	Marcas de Corazón		Audiencias El País
		Bares y discotecas en Cali			PROCESO REORGANIZACIÓN

Síguenos en:

El País S.A. © 2014 | Cra. 2 No.24-46 Tel. (+572) 898 7000 | Cali, Colombia

Política y Tratamiento de Datos | Aviso Legal | Política de Cookies

Superintendencia de Industria y Comercio de Colombia

Publicidad en Bogotá - Cadenacol

Tel. 6420800, Dirección: Carrera 14 # 85 - 68 Ofc 307